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C O N S O R Z I O   B O S C H I   C A R N I C I 
AZIENDA SPECIALE CONSORZIALE 

Tel. 0433/2328                33028 TOLMEZZO (UD)               Part. IVA n.00462520305 

Deliberazione dell’Assemblea Consorziale 
Adunanza del giorno sedici giugno 2017, ore 18,00 seduta ordinaria, 1^ convocazione, 
partecipata ai componenti dell’Assemblea a norma dell’art.6 dello Statuto. 
Membri dell’Assemblea Consorziale in rappresentanza dei Comuni di: 
N.  Comune    Nome  e Cognome                    Pres. / Ass. 
1.  Amaro   quote n.  1 ZANELLA Laura   Sindaco        X 
         delega BERGAMINI Walter 
2.  Ampezzo  quote n.  1 BENEDETTI Michele Sindaco X  
      
3.  Arta Terme  quote n.  1 GONANO Luigi  Sindaco  X 
   
4.  Comeglians quote n.  1 DE ANTONI Stefano     Sindaco X 
      
5.  Forni Avoltri quote n.  1 VIDALE Clara  Sindaco X 
     delega FERRARI Manuele 
6.  Forni di Sotto quote n.  1 LENNA Marco  Sindaco  X 
      
7.  Ligosullo  quote n.  1 MOROCUTTI  Giorgio           Sindaco X 
   
 8.  Ovaro  quote n.  2 BEORCHIA Mara  Sindaco X 
      
 9.  Paluzza  quote n.  1 MENTIL Massimo  Sindaco X 
     delega FLORA Pier Mario 
10. Prato Carnico quote n.  1 SOLARI Verio  Sindaco X 
       
11. Preone  quote n.  1 LENISA Anna   Sindaco X 
     delega MISSANA Fabio 
12. Ravascletto quote n.  1 DE CRIGNIS Ermes  Sindaco X 
      
13. Rigolato  quote n.  1 GORTAN CAPPELLARI Sindaco  X 
     Emanuela 
14. Socchieve  quote n.  1 ZANIER Coriglio  Sindaco X 
     delega MAZZOLINI Luciano  
15. Tolmezzo  quote n.  1 BROLLO Francesco  Sindaco X 
      
16. Treppo Carnico quote n.  1 CORTOLEZZIS Luigi Sindaco X 
  
17. Verzegnis  quote n.  1 LUNAZZI Renzo  Sindaco X 
 
18. Villa Santina quote n.  1  POLONIA Romano  Sindaco X________ 
     delega MAZZOLINI POLONIA Pierino 
                         quote n. 16                                         n.15      n. 3 
Presidente: Machin Arrigo             Segretario: Del Negro dott. Martino 
Assiste senza diritto di voto il Direttore Tecnico Talotti dott. Giovanni. 
Presenti in aula i componenti del Consiglio di Amministrazione: Toch Alberto e Zigotti 
Francesco. 
OGGETTO: Approvazione Rendiconto della Gestione esercizio economico 2016.   
 



 
L’ASSEMBLEA CONSORZIALE 

 
Il Presidente, informa preliminarmente che sono presenti in aula, per eventuali spiegazioni, 
il Revisore dei Conti dott. Luca D’Orlando di Tolmezzo e il rag. Mario Bassanello della 
Società LEXOS Srl di Tolmezzo incaricato della gestione contabile – tributaria, nonché il 
Direttore tecnico del Consorzio dott. Giovanni Talotti.  
Espone di seguito all’Assemblea la propria relazione politico-amministrativa sul conto in 
esame contenente i dati di sintesi della attività svolta e dei settori sui quali si è 
maggiormente focalizzata l’attività dell’ente nel corso dell’esercizio in esame (All. A – 
Relazione del Presidente sul rendiconto alla gestione);   
Passa la parola al dott. Luca D’Orlando, presente in aula, il quale espone il contenuto del 
parere favorevole espresso in qualità di Revisore del conto redatto, in analogia alle imprese, 
in forma civilistica ritenendolo esposto in forma veritiera e corretta e fornisce un riepilogo 
dei costi e dei ricavi da cui si desume l’utile di esercizio sopra richiamato. (All. B – 
Relazione revisore del conto);  
Visto il rendiconto della gestione per l'esercizio 2016 sulla base dei dati forniti dal Tesoriere, 
Cassa di Risparmio del Friuli Venezia Giulia Spa di Udine; 
Viste le disposizioni in materia (D.P.R. 04/10/1986, n.902, e D.M. 26 aprile 1995);  
Visto lo Statuto consortile; 
Vista la deliberazione n.26 del 20/04/2017 del Consiglio di Amministrazione; 
Acquisito il parere favorevole del responsabile ai sensi dell’art.49 del D.Lgs.267/2000; 
Vista la relazione favorevole del Revisore dei conti; 
Vista la relazione del Direttore tecnico;  
 
Intervengono: 

• Flora Piermario: riportando gli esiti di un recente incontro tenutosi con l’Assessore 
regionale  alle foreste e nel corso del quale è stata sostenuta l’ipotesi di un accordo 
territoriale tra l’UTI ed il Consorzio Boschi Carnici quale scelta strategica per la 
valorizzazione della risorsa legno, in un rapporto di sinergia tra le scelte strategiche di 
competenza dell’organo territoriale UTI della Carnia e l’organizzazione operativa 
assegnata al Consorzio attuate mediante uno specifico atto convenzionale. Auspica il 
radicamento di una scelta di responsabilità dei presenti sia nei confronti di una 
istituzione che vanta una lunga storia sia soprattutto nei confronti delle maestranze e 
delle attività economiche che gravitano attorno ad essa. Conferma la disponibilità 
manifestata dalla Regione a sostenere detto percorso con specifiche risorse legate ad un 
programma di sviluppo condiviso.  

• Lunazzi Renzo ricorda che il CBC consta di 18 soci mentre l’UTI  è composto da 28 
Comuni con dette le problematiche eventualmente connesse ad una successione di beni 
da un soggetto ad una altro; 

• De Crignis Ermes: valutate le risultanze complessive dell’avanzo economico di bilancio 
registrato rispettivamente dal Consorzio e dalla consociata Carniambiente srl, chiede se 
il contributo economico erogato dalla Comunità Montana vada a coprire anche le spese 
di personale della società stessa o se la gestone sia completamente autonoma e se il 
personale del CBC  sia remunerato in parte con risorse di da Carniambiente srl; 

• Il Presidente:  precisa le modalità operative tra i due soggetti citati e disciplinati da un 
atto convenzionale per la attività “in house” effettuata. Nega la evenienza di un travaso 
di finanziamenti tra gli stessi operando in ambiti nettamente distinti e concernenti 
rispettivamente il piano progettuale e quello operativo. La presenza di un dipendente 
amministrativo di Carniamenbiente ha permesso di liberare risorse per incombenze di 
carattere amministrativo, liberando personale che ha potuto operare sul territorio.    

• Cortolezzis Luigi: propone una analisi dei dati contabili più a domanda che non a 
conoscenza.  Manifesta la sua preoccupazione sull’andamento economico e 



patrimoniale del Consorzio. Rimarca la responsabilità di conduzione da parte del 
Consiglio di Amministrazione. Prosegue la sua analisi valutando l’importo dell’attivo 
circolante degli anni 2015 e 2016 rilevando una differenza di circa 150.000 euro. Che 
rappresenta una differenza del 50%  nei confronti del 2015. I dati dei riscontri attivi del 
patrimonio non presentano grandi differenze. Rileva l’utile di gestione netto di euro 
8.000- mentre tuta la gestione ruota solo sulle contribuzioni esterne. Quale 
programmazione è stata messa in atto in merito? La situazione dei debiti risulta positiva 
con dati in calo. Rileva un dato di criticità nei confronti dei soggetti terzi debitori con 
una differenza in aumento di 19.000 euro  tra il 2015 e il 2016, mentre il fondo rischi 
riporta solo 1.800 euro di dotazione e tale situazione non era stata evidenziata negli 
esercizi precedenti. Rileva una differenza contabile di cassa del 50% dedotta dal 
confronto tra previsione e consuntivo ed un mancata coerenza tra le partite ratei e   
riscontri. In riferimento al documento proposto da Verio Solari a tutti i presenti, lo 
definisce un libro dei sogni irrealizzabile in quanto ritiene che il vero problema non sia 
quello che farà o non farà la Regione o l’UTI ma cosa non facciamo se le partite di 
bilancio non vengono realizzate ed iscrivi amo a bilancio cifre non veritiere. E se il 
Consorzio è un bene comune, perché nel piano delle opere pubbliche vengono 
considerati per interventi solo due Comuni soci che fanno la parte del leone? Ribadisce 
la convinzione che la iscrizione di poste di bilancio non certe rappresenta una grave 
scorrettezza contabile.  

•  Francesco Brollo: conferma la prossima erogazione al Consorzio della rata di contributo 
ordinario già impegnata dalla Comunità Montana della Carnia e mantenuta  dall’UTI ed 
iscritta in entrata nel rendiconto della gestione  esame.   

• Renzo Lunazzi: eccepisce su quanto affermato nel  corso della sua relazione da parte del 
Revisore del Conto dott. D’Orlando in merito alla particolare tipologia di contabilità 
applicata al Consorzio di tipo economico che differisce da quello dei Comuni di tipo 
finanziario. In merito alla relazione prodotta da Verio Solari in forma collaborativa, la 
definisce in buona parte onirica, invitando l’Assemblea   a fare una riflessione su quanto 
emerso dalla discussione  e preannuncia la assunzione di iniziative e provvedimenti 
opportuni al fine della tutela dei suoi interessi di ente socio.  

 
Nel corso della discussione, prima della votazione, escono e si allontanano dalla sala 
dell’Assemblea, nell’ordine, i seguenti componenti: 
Missana Fabio: (ore 19,20); Lunazzi Renzo: (ore 19,25); Bergamini Valter: (ore 19,27); 
Cortolezzis Luigi:  (ore 19, 28); 
 
Posto in votazione il presente punto iscritto all’ordine del giorno; 
 
Presenti n. 11; 
Voti favorevoli n. 9; 
Voti contrari n. 2: ( Benedetti Michele, De Crignis Ermes)   
Astenuti -    

 
D E L I B E R A 

 
l) Di approvare il rendiconto della gestione dell'esercizio 2016 nelle seguenti risultanze: 
STATO PATRIMONIALE 
Attività         €.  16.310.638 
Passività         €.     -332.066 
Patrimonio netto        €.          15.978.572 
Utile dell’esercizio        €.          8.116 
Conti, impegni, rischi e altri conti d'ordine     €.                  0 
CONTO CONOMICO 



Valore della produzione (ricavi non finanziari)    €.    1.049.069 
Costi della produzione (costi non finanziari)     €.  -1.019.372 
Differenza         €.         29.697 
Proventi e oneri finanziari       €.         -7.176 
Rettifiche di valore di attività finanziarie     €.                  0 
Proventi e oneri straordinari       €.         0 
Risultato prima delle imposte       €.         22.521 
Imposte sul reddito        €.       -14.405  
Utile dell’esercizio        €.          8.116 
  
2) Di dare atto che, come da nota integrativa, di portare a diretta imputazione del fondo di riserva 
statutaria il risultato dell'esercizio. 
 
3) Di attestare la inesistenza di debiti fuori bilancio alla chiusura dell’esercizio 2016. 
 
 
 
 

Allegato A) RELAZIONE AL RENDICONTO DELLA GESTIONE ESERCIZIO 2016 

Il Conto Economico dell’esercizio 2016 chiude con un valore della produzione di € 1.044.577. Nel 

corso dell’anno 2016 i ricavi caratteristici derivanti dalla vendita di legname si sono mantenuti stabili 

rispetto allo scorso anno con fatturato di € 493.124. Buoni sono poi i risultati ottenuti dalla gestione 

del patrimonio aziendale: per le cave il Consorzio incassa annualmente la non trascurabile somma di € 

47.000, il complesso turistico ricettivo ambientale di Aplis con il nuovo gestore è divenuto un punto di 

riferimento per tutta la vallata, ospitando clientela sempre in numero maggiore e dando rilevanza 

anche al complesso museale, le malghe di San Giacomo e Malins sono apprezzate per l’accurata 

gestione e per i prodotti; questi risultati senz’altro ci danno lustro e valorizzano il patrimonio 

societario del Consorzio. 

Si denota la difficoltà a reperire contributi in conto esercizio (Regione, Comunità Montana/Uti, e altri 

Enti), il cui valore diminuisce annualmente come pure i Soci (Comuni) avranno potuto constatare nei 

loro bilanci. Seppur, nel corso dell’esercizio 2016 i contributi siano passati da € 343.693 del 2015 a € 

421.521 del 2016, tale aumento di contribuzione è dovuto all’erogazione da parte della Regione del 

contributo PAR FSC per l’adeguamento di 2 strade forestali in Comune di Forni Avoltri e Socchieve. 

Detto incremento ha coinciso con l’aumento del valore della produzione passata da € 963.929 del 2015 

a € 1.044.577 del 2016. 

L’amministrazione del Consorzio necessita quindi di una sempre più attenta verifica dell’incidenza dei 

costi, provvedendo ad una continua ottimizzazione della struttura. Nel merito, in questi anni di 

amministrazione, possiamo comunque dire di aver ottenuto risultati positivi e comprovati dalle 

risultanze di bilancio. 

Anche nel 2016 la vendita del legname è stata effettuata direttamente senza avvalersi di 

intermediazioni commerciali a valori di vendita molto soddisfacenti. 

La differenza tra Valore e Costi della produzione riporta un saldo positivo dell’esercizio 2016 di € 

32.724. 

L’utile prima delle imposte è pari a € 22.521 (utile netto € 8.116). 



 

CONSORZIO BOSCHI CARNICI  

Nel corso del 2016, proseguendo nell’obiettivo di ammodernamento delle attrezzature forestali, sono 

state acquistate funi per le gru a cavo ed altra attrezzatura che va ad aggiungersi agli investimenti già 

effettuati nel corso degli esercizi precedenti. 

Inoltre, in questi anni, è stato ammodernato anche il parco automezzi con l’acquisto di n.2 furgoni 

VOLKSWAGEN e di un Pick up ISUZU, utilizzati dagli operai per l’accesso ai cantieri di lavoro ed 

una FIAT PANDA 4X4 utilizzata dal personale tecnico. 

Significative risorse sono state anche destinate a molteplici interventi di manutenzione straordinaria 

degli automezzi consorziali e dei mezzi d’opera: trattori, gru, gru a cavo, verricelli, ecc., sia per 

garantirne la funzionalità che le condizioni di sicurezza. 

Presso malga Malins in Comune di Prato Carnico, sono stati effettuati interventi mirati al 

miglioramento dell’attività agrituristica consistenti nella fornitura e sistemazione di nuovo 

arredamento per i locali adibiti a ristoro.  

Durante l’esercizio in esame è proseguito il recupero forzoso del credito dalla ditta Alpenholz, con 

versamenti mensili, che risultano corrisposti regolarmente. 

La gestione finanziaria ha registrato un significativo miglioramento in quanto i tempi di incasso dei 

crediti conseguenti alla vendita a privati del legname prodotto sono stati più che dimezzati e ridotti 

entro i 30 giorni dalla data di emissione della fattura. 

La situazione di cassa al 31 dicembre 2016 (€ 162.502,80), si è stabilizzata su un valore sufficiente a 

garantire la liquidità necessaria a supporto della attività dell’Ente. Infatti, non si è ritenuto opportuno 

richiedere un’anticipazione di tesoreria per l’anno 2016, pur essendo terminati, dalla ditta Rugo Sante 

di Enemonzo, i lavori del 3° lotto per la realizzazione del Centro Benessere dell’albergo di Aplis in 

Comune di Ovaro ed iniziati i lavori di adeguamento delle due strade forestali nei Comune di Forni 

Avoltri e Socchieve il quale contributo, non prevedendo anticipi, è stato liquidato a seguito di 

rendicontazione degli S.A.L..   

Nel corso dell’attuale esercizio finanziario, oltre alla conclusione dei lavori di adeguamento delle 

strade forestali di cui sopra, si darà completamento al 4° ed ultimo lotto del Centro Benessere con un 

finanziamento (al 100%) di € 350.000 concesso della Regione. La ultimazione e l’avvio funzionale 

della Spa, determinerà un incremento degli introiti in essere (attualmente di € 21.000 annui) 

valorizzando ulteriormente l’offerta dell’intero complesso turistico, ambientale e culturale.   

 

E’ proseguito nel corso dell’esercizio 2016, l’impegno di collaborazione e sostegno al settore forestale 

assunto a favore di n.12 Comuni consorziati (Arta Terme, Forni Avoltri, Forni di Sotto, Ovaro, Prato 

Carnico, Preone, Ligosullo, Rigolato, Socchieve, Tolmezzo, Verzegnis e Villa Santina), di n.2 Comuni 

non consorziati (Cavazzo e Zuglio) e di n.2 Amministrazioni Frazionali (Ovasta e Tualis-Noiaretto), 

per l’effettuazione di operazioni di martellata, redazione progetti di riqualificazione forestale-

ambientale, direzione lavori, misurazione, ecc. per una quantità complessiva di mc. 21.676.  



Il tutto nell’ottica che il Consorzio Boschi Carnici possa diventare l’ente di riferimento per i Comuni 

nel settore forestale e nella valorizzazione della risorsa legno su tutto il territorio carnico.  

 

Significativi sono anche gli obiettivi raggiunti dalla società Carniambiente Srl, il cui unico proprietario 

è il Consorzio Boschi Carnici, (che nel 2016 è stata di supporto alle iniziative del Consorzio stesso), 

passando da una perdita dell’esercizio di € 28.382 ad un utile d’esercizio al netto delle imposte di € 

26.882 nel 2016. Sono stati mantenuti gli standard degli anni precedenti per attività ed operatività 

aziendale considerato che ad una diminuzione del fatturato e dei ricavi di vendita, i costi del personale, 

sono diminuiti proporzionalmente. 

L’utile d’esercizio, da quanto si evince dalla nota integrativa al bilancio presentato dal dottor 

Romanin, è sostanzialmente dovuto ad un aumento della redditività dei lavori operati per conto del 

Consorzio Boschi Carnici.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 



 



 
 
 
 
 
 
Letto confermato e sottoscritto. 
 
  IL PRESIDENTE         IL SEGRETARIO 
           F.to Machin Arrigo          F.to dott. Del Negro Martino 
 
 
 
 

___________________________________________________________________________ 
REFERTO DI PUBBLICAZIONE 

 Il sottoscritto certifica che copia del presente verbale a norma dell’art. 43 della legge 
regionale 12 settembre 1991, n.49 è stata pubblicata all’albo Consorizale per 15 giorni consecutivi 
dal 26/06/2017al 11/07/2017. 
 
Tolmezzo, lì 26/06/2017     

  L’INCARICATO 
           F.to Ceconi Paolo 
 
 
________________________________________________________________________________ 
Copia conforme all’originale ad uso amministrativo. 
 
Tolmezzo, lì        IL SEGRETARIO 

 
 

 


